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Berichte; hier: Bericht der Schulverbandsvorsteherin und 
der Schulverbandsverwaltung 
 

Zusammenfassung: 
 
Aus aktuellem Anlass ist wie folgt zu berichten.  
  
 

___________________    __________________     
Schulverbandsvorsteher         Verfasser 

 
elektronisch unterschrieben und freigegeben durch: 
Stricker, Julia, Bürgermeisterin am 19.05.2022 
Colell, Maren am 18.05.2022 
 

 

Sachverhalt: 
 
1. Anschaffung eines Traktors für den Grundschulstandort St. Georgsberg 

 
Im Rahmen der zur Verfügung stehenden Haushaltsmittel wurde der günstigste Bieter im 
Januar dieses Jahres mit der Lieferung eines Traktors beauftragt. Leider bestehen lange 
Lieferzeiten. Da die Gebrauchtmaschine nicht mehr für das Rasenmähen geeignet ist, 
hat die Lieferfirma diese bereits in Zahlung genommen und der Schule leihweise einen 
Aufsitzrasenmäher zur Verfügung gestellt. 

 
2. Erneuerung der Heizungsanlage der Hausmeisterwohnung am Grundschulstandort 

St. Georgsberg 
 
Die mittlerweile über 20 Jahre alte Gastherme in der Hausmeisterwohnung am 
Schulstandort St. Georgberg konnte nach dem letzten Ausfall nicht mehr repariert 
werden. Demzufolge hat die Schulverbandsvorsteherin per Eilentscheidung, die Freigabe 
zur Anschaffung einer neuen Heiztherme erteilt. Die Kosten belaufen sich auf 
voraussichtlich auf ca.12.000,--€. Diese Summe muss außerplanmäßig geleistet werden. 
Die Schulverbandsvorsteherin hat ihr zugestimmt. In der nächsten Sitzung der 
Schulverbandsversammlung wird berichtet. 

 
3. Erneuerung Niederspannungs-Hauptverteilung am Grundschulstandort Vorstadt 

 
Laut Aussage vom hierfür mit der Konzipierung und Ausschreibung beauftragten 
Ingenieur für technische Gebäude Ausrüstung, technotherm GmbH, Lübeck, gibt es 
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seitens der Elektro-Industrie akute Lieferengpässe, so dass nunmehr die Umsetzung der 
Maßnahme für die Herbstferien 2022 eingeplant wird.   
 
 
 

4. Dachflächensanierung Riemannhalle 
 
Die Schulverbandsversammlung fasste in ihrer letzten Sitzung am 15.12.2021 den 
Beschluss, die erforderlichen Haushaltsmittel in Höhe von 180.000,00 € im 
Haushaltsplan 2022 bereitzustellen und die Verwaltung zur Umsetzung der Maßnahme 
zu ermächtigen. 
Da es zunehmende Lieferengpässe („bis hin zu gar nichts“) für Baumaterial gibt, 
insbesondere für die Dachpfannen, die jetzt unbedingt für die nicht mehr regensichere 
schulwaldseitige Dachfläche der Riemannhalle benötigt werden, wurde das Material jetzt 
schon im Vorwege in Abstimmung mit der Schulverbandsvorsteherin, der 
Hauptausschussvorsitzenden und dem Bauausschussvorsitzenden direkt über einen 
Dachbaustoffe-Großhandel in Lübeck bestellt, sodass lediglich der Rest der 
erforderlichen Leistungen über ein entsprechendes Leistungsverzeichnis geeigneten 
Bietern zur Verfügung gestellt wird. So kann dann die Maßnahme  zeitnah umgesetzt 
werden. 
  

5. Energetische Sanierung Altbau Gemeinschaftsschule Lauenburgische Seen 
 
Zwischenzeitlich ist ein systemkonformes Heruntersetzen, der zum Teil zu hoch 
angesetzten Fenstergriffen erfolgt.  

 
6. Akustikdecken am Grundschulstandort St. Georgsberg 

 
Die Arbeiten sollen zumindest jetzt in den Sommerferien 2022 im Klassentrakt II 
fortgesetzt werden. Die entsprechenden Haushaltsmittel stehen unter der Haushaltsstelle 
211.042.9400 zur Verfügung.  

 
 
7. Planung zukunftsorientierte Grundschulstandorte 

 
Mit Beschluss des Hauptausschusses am 24.11.2021 wurde die Firma Gertz Gutsche 
Rümenapp (GGR) mit der Erarbeitung prognostischer Abschätzung für die 
Schulentwicklungsplanung beauftragt. Am 06.03.2022 übersandte die Firma 
Datenbedarfe, die dann am 08.03.2022 von der Schulverbandsverwaltung an die 
entsprechenden Fachbereiche der Stadt Ratzeburg, des Amtes Lauenburgische Seen 
und  den Kreis weitergeleitet wurden.  Mittlerweile konnten alle ermittelten Daten an die 
Firma weitergeleitet werden, es steht nur noch die Datenerfassung eines Fachbereiches 
der Stadt Ratzeburg  aus. Der Fachbereichsleiter  sicherte  die Bearbeitung der 
Datenerfassungsblätter zeitnah zu.  
 

8. OGS 
 
Die aktuelle Situation der OGS ist dem Schulbericht zu entnehmen. Mit 
Kostensteigerungen aufgrund der gestiegenen Energie- und Lebensmittelpreise ist bei 
der OGS im gleichen Maße zu rechnen wie in allen anderen Bereichen auch. Ab 
01.08.2022 wird die Mittagsverpflegung für die Mensa der LG und OGS St. Georgsberg 
um 10% auf 3,30 € pro Mittagessen erhöht werden. 
Der OGS Vorstadt liegen noch keine Ankündigungen für Preissteigerungen vor.   
 
OGS, Raumprobleme Standort Vorstadt 
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Wie im Schulbericht erläutert wird für das Schuljahr 2022-/2023 41 und 57 
Neuanmeldungen für diesen Standort gerechnet, so dass die dortige Gruppengröße im 
neuen Schuljahr zwischen 187 und 203 Schülerinnen und Schülern liegen wird. (Limit: 
165 Schüler für die bestehenden Räumlichkeiten)  

 
Aus diesem Grunde wurde gemeinsam mit dem Fachbereich 6 (Bauen)  der Stadt 
Ratzeburg  die Möglichkeit geprüft, für den Übergang, bis zu einer bleibenden Lösung 
(Neubau, Anbau , usw.) zwei Container aufzustellen. Ein Kostenvoranschlag (gerechnet 
auf 3 Jahre Nutzung) belief sich auf mindesten 380.000,00 Euro. Die 
Schulverbandsverwaltung nahm also von dieser Option Abstand und präferiert  nun  
folgende Lösung: Die OGS Vorstadt zieht mit zwei Klassen (Hausaufgabenbetreuung ) in 
die Grundschule. Herr Schmidt hat seine Zustimmung erteilt.  Dies hat zur Folge, dass 
diese Kinder auch in der Mensa der GLS essen müssen. Hierzu ist es erforderlich, eine 
Mensa-Betreuungskraft  für die Mittagszeit einzustellen. Die Schulverbandsverwaltung 
bemüht sich derzeit um eine:n  Minijobber:in. 

 
 

 
9. Digitalpakt Schule 

Dataport hat die Planungsleistungen für die Schulen abgeschlossen. Allerdings berichtet 
die Firma von Lieferengpässen; die Rahmenvertragspartner seien bis September 2022 
ausgelastet. Das liege insbesondere an extremen Lieferschwierigkeiten für verschiedene 
Materialien, sodass sich alle derzeit laufenden Projekte immer weiter hinzögen. Daher 
könnten die Firmen derzeit auch keine weiteren Projekte annehmen. Dies sei eine direkte 
Folge  der Pandemie und des Ukraine Krieges. Dataport reagiere hierauf mit 
Einzelausschreibungen -leider bisher erfolglos. Es könne leider keine Aussage getroffen 
werden, wann es mit der Ausführung begonnen werden könne.  

 
Zum September 2022 werde Dataport die Arbeiten generell neu ausschreiben, in der 
Hoffnung, zahlenmäßig mehr Rahmenvertragspartner zu gewinnen.  

 
Die derzeitige Situation sei auch für Dataport unberechenbar geworden und Dataport 
versichert, auch weiterhin alles zu versuchen, um Firmen für die anstehenden Arbeiten 
zu gewinnen. 
Sollten in diesem Zusammenhang Firmen in  der Region Ratzeburgs  bekannt sein, die 
für die Arbeiten an den Schulen der Stadt Ratzeburg in Frage kämen, sei Dataport  für 
entsprechende Hinweise sehr dankbar. 

 
Zusammenfassend ist zu sagen, dass Dataport zurzeit  leider keine verbindliche Auskunft 
zum Beginn der Arbeiten geben kann.  
 

 
 
10. Personalangelegenheiten 

 
Schulsozialarbeit an den Schulverbandsschulen: Seit 01.05.2022 ist die Stelle der 
Schulsozialarbeit an der Pestalozzischule mit Frau Beuthien  besetzt.  
Ab 01.08.2023  wird Frau Holl ihren Dienst in der OGS -Vorstadt antreten. Die Stelle der 
Schulsozialarbeit in der OGS St. Georgsberg ist zurzeit noch nicht besetzt, hier sind noch 
20 Stunden zu füllen Die Schulverbandsverwaltung ist am Ball. 
 
Die IT-Stelle beim Schulverband wird ab 01.07. wieder vakant. Zur Zeit werden 
Gespräche mit der Stadt und dem Amt Lauenburgische Seen geführt, und zwar -ggf-. 
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über eine Bildung eines gemeinsamen IT-Betreuungspools. In jedem Fall soll die Stelle 
so schnell wie möglich nachbesetzt werden.  

 
 

 
 
 
 
Mitgezeichnet haben: 
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